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午前１０時００分 開会 

【開 会】                                         

○黒澤委員長 おはようございます。 

  委員の出席が定足数に達しておりますので、ただいまより教育民生常任委員会を開会いたしま

す。 

【委員長あいさつ】                                       

○黒澤委員長 昨日まで一般質問ということでありました。今日はその後の委員会ということであ

りますので、皆さんから丁寧な説明、また、委員各位からは活発な発言をお願いしたいと思います。 

暑い方は上着を取っても構いませんのよろしくお願いいたします。 

本日の会議でありますが、去る6月1日並びに6月14日の本会議において、当委員会に付託されま

した議案2件及び陳情2件についてそれぞれ審査をお願いするものであります。当局から詳細なる

説明を受け、慎重に審査してまいりたいと思います。 

【会議進行に当たっての注意事業】                                      

○黒澤委員長 ここで、会議の進行に当たり委員及び職員の皆様にお願いいたしますが、会議記録を

作成する関係上、発言の際は、委員長の許可を得た上で、お手元にありますマイクスイッチをオン

にして、赤色のランプが点灯してから発言願います。また、発言終了後は、マイクスイッチをオフ

にしてくださいますようご協力をお願いします。 

なお、委員長の許可がない発言については、会議記録上、不規則発言として記載されることとな

りますので、徹底してくださるようお願いいたします。 

【所管事項の報告について】                                 

○黒澤委員長 それでは、会議次第に従い進めてまいります。 

初めに、所管事項の報告を受けます。順次報告を受けた後、所管ごとに区切って質疑を受けてま

いります。 

それでは順次報告願います。阿部部長。 

○阿部市民部長 市民部から2点ご報告いたします。 

  資料の2ページをお願いいたします。 

初めに、マイナンバーカードの交付状況等についてでありますが、5月末日現在の状況としまし

て、申請件数が23,770件で、昨年1月1日現在の人口に対する申請件数率は81.5％、交付枚数が21,430

枚で交付枚数率は73.5％となっております。 

県全体の交付枚数率は76.0％で、本市はこれを2.5ポイント下回っておりますが、令和4年度中に
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交付した枚数は7,359枚と前年度の2倍以上となっています。これには2月末日までに申請をした方

を対象としたマイナポイント事業の効果に加え、自治会や事業所を訪問して申請を受け付けるな

どの交付申請サポートも寄与したものと捉えております。 

今年度も引き続き、申請サポートのほか期限内の受け取りを勧めるお知らせや、9月末が期限と

なっているマイナポイントの設定支援等の取組を実施しております。特に申請後1か月ほどでマイ

ナンバーカードが発行されますが、交付通知書を発送しても受け取りに来られていない方が多く

なっているため、平日の受け取りが困難な方々向けに休日受け取り窓口を月2回、土曜日と日曜日

に設けており、9月までの実施を予定しております。 

  なお、マイナンバーカードに関連したトラブルが全国的に発生している件につきましては、昨日

湯瀬弘充議員の一般質問に市長が答弁したとおりでありますが、関係する事務やシステムについ

て調査・点検を行うとともに支援を行う際の手順についても改めて確認し、誤りが生じないよう対

応しております。 

 次の市税の令和4年度収入状況及び令和5年度当初賦課状況につきましては、担当課よりご説明

いたします。 

○黒澤委員長 成田課長。 

○成田税務課長 私から市税の令和4年度収入状況等について説明させていただきます。 

市民部資料1をご覧願います。 

はじめに(1)令和4年度市税収入状況についてであります。 

税目の一般税は、現年課税分の収入済額が32億1,668万4,171円となり、収入率は前年度から0.04

ポイント増の98.83％でありました。また滞納繰越分は、収入済額が2,727万3,470円となり、収入

率は1.22ポイント減の16.08％でありました。 

現年課税分と滞納繰越分を合わせた収入率は、前年度から2.26ポイント増の94.73％となってお

ります。 

次に国民健康保険税です。 

現年課税分は、収入済額が4億7,731万7,235円となり、収入率は前年度から0.16ポイント増の

97.11％でありました。また滞納繰越分は収入済額が2,067万5,743円となり、収入率は0.31ポイン

ト減の19.50％でありました。 

現年課税分と滞納繰越分とを合わせた収入率は、前年度から0.74ポイント増の83.34％となって

おります。 

次に、(2)令和4年度不納欠損状況についてであります。 
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不納欠損額は、一般税が2,197万7,344円、国民健康保険税が776万858円、合わせて2,973万8,202

円となり、前年度からは4,715万6,588円の減となっております。 

適用法令ごとの内訳については記載のとおりであります。 

次に、(3)令和5年度市税の当初賦課状況についてであります。 

市民税の個人分につきましては、納税義務者数が1万3,854人、調定額は10億148万5,000円となり

前年度より2,427万1,000円の増となっております。 

市民税につきましては、人口減少により納税義務者数が減少傾向にあるものの、所得全体の中で

は、農業所得が減少した一方で、営業所得や所得構成の8割を占める給与所得が増加したことによ

り、調定額についてはここ数年横ばいといった状況で推移しております。また固定資産税は納税義

務者数が1万5,638人、調定額は14億8,445万円となり前年度より2,575万2,000円の増となっており

ます。増加の要因につきましては、事業用施設の新築など新たな償却資産の取得があったほか、個

人の新増築した家屋の評価額が滅失した家屋の評価額を上回ったことなどによるものと捉えてお

ります。 

最後に軽自動車税は台数が1万8,177台、調定額は1億2,058万9,000円となり、前年度より89万

4,000円の増となっております。軽自動車税につきましては、台数は減少している一方で、調定額

が増加しておりますが、これにつきましては新税率が適用となる平成27年4月1日以降に新規検査

を受けた車両が増加していることが主な要因となっております。 

なお国民健康保険税につきましては、7月に賦課を予定しており、現在その作業を進めていると

ころです。 

以上で市民部資料1の説明を終わります。 

○黒澤委員長 佐藤部長。 

○佐藤健康福祉部長 続いて健康福祉部関係です。 

1の岩手医科大学市民町民公開講座についてでありますが、6ページの健康福祉部資料１を併せ

てご覧いただきたいと思います。 

岩手医科大学寄附講座の一環で実施しております市民町民公開講座を、来たる7月4日(火)、文化

の杜交流館コモッセ文化ホールを会場に開催いたします。今回は、かづの厚生病院循環器内科の島

田佳穂先生を講師にお招きし、放置すると重大な病気を引き起こす可能性がある高血圧の正しい

知識と治療法についてご講演をいただく予定です。 

  毎年、多くの市民町民から参加をいただいておりますので、今回も、市民町民の疾病予防及び健

康増進に対する意識向上に結び付くよう進めてまいります。 
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  なお、報告事項にはございませんが岩手医科大学のオープンキャンパスが、4年ぶりに8月5日(土)

と8月6日(日)に開催されることが決まりました。寄附講座事業の一環として、8月5日(土)に岩手医

科大学オープンキャンパスツアーを実施する方向で現在調整しており、詳細が決まり次第、周知を

図ってまいります。 

次に、2の鹿角市認知症市民セミナーについてでありますが、7ページの健康福祉部資料2を併せ

てご覧ください。 

 来る、7月22日(土)、文化の杜交流館コモッセ文化ホールにおいて、今年で9回目となる市民セミ

ナーを開催いたします。講師は、昨年に引き続き、仙台市で認知症専門外来と訪問診療をされてい

る脳と心の石原クリニック院長の石原哲郎氏で、「認知症とともに生活するために必要なこと」と

題して、オンラインにより講話をいただきます。 

また、セミナー開催に合わせ、コモッセ内において、認知症カフェや認知症サポーター養成講座、

スローショッピングなどの活動パネルを展示し、認知症の方への理解を深めていただくこととし

ております。 

 健康福祉部関係は以上でございます。 

○黒澤委員長 大里部長。 

○大里教育部長 次に、教育委員会関係の所管事項の報告をさせていただきます。 

資料は3ページをお願いします。 

初めに1のアルパスにおけるレジオネラ属菌の検出についてでありますが、この度、本市のアル

パス展望風呂におきまして、レジオネラ属菌が、県公衆浴場法施行細則に定める水質基準を超えて

検出されましたことにつきまして、この後担当より報告させていただきますのでよろしくお願い

いたします。 

  次に、2の各種スポーツ大会の開催予定についてでありますが、3ページから4ページに記載して

おりますので併せてご覧ください。 

1の浅利純子杯争奪第17回鹿角駅伝は、総合競技場の改修工事期間となるため、会場を花輪スキ

ー場ローラースキーコース特設コースにて、7月29日（土）に開催いたします。当日は8時30分から

開始式、9時30分から競技開始予定となっております。 

  2の第76回十和田八幡平駅伝競走全国大会は、例年どおり8月7日（月）、男子の部、女子の部とも

に、資料記載の日程で開催してまいります。 

既に要綱等を発送しており、参加申込みの締め切りを7月7日（金）としております。また、前日

の6日には、開会式を午後2時からコモッセの文化ホールにおいて開催いたします。 
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私からは以上です。 

○黒澤委員長 児玉課長。 

○児玉スポーツ振興課長 私から、1のアルパスにおけるレジオネラ属菌の検出について報告いたし

ます。 

  Ａ4縦の教育委員会資料をご覧ください。 

1の概要ですが、検出された日を5月25日としておりますが、大館保健所から報告を受けた日とな

ります。検出された場所は、鹿角トレーニングセンターアルパスの4階展望風呂でありまして、報

告を受けた日の25日から利用を中止しております。 

  2のレジオネラ属菌の検出の経緯ですが、5月18日に大館保健所の検査により検体が採取され、そ

の後、25日にレジオネラ属菌が検出されたとの報告を指定管理者である東京美装を通じて受けて

おります。 

  検査結果でありますが、公衆浴場法施行細則に定められている基準値100ミリリットル当たり10

ＣＦＵ未満に対し、100ミリリットル当たり10ＣＦＵが検出されております。 

 3の浴場の取水についてですが、展望風呂の温泉水ですが、源泉から第1リフトの中腹にあります

貯水槽小屋に一度貯水し、塩素を投入した後、アルパス内の温泉水循環装置へ流水・加温した後、

浴場へ流しております。 

 4は5月25日以降の対応状況の一覧表になります。25日に大館保健所により浴槽清掃業務内容等

の書類確認が行われ、日常の管理が適切に行われていることを確認いただいております。併せまし

て、大館保健所からの指導により、展望風呂浴槽の利用を中止し、館内に利用中止の案内掲示を行

っております。26日には、専門業者による消毒・清掃作業を実施し、その後31日に、同じく専門業

者により浴槽と源泉の検体を採取しております。その後、6月12日に再検査の報告を受けまして、

レジオネラ属菌が検出されたとの報告を受けております。検出数値は前回と同じく100ミリリット

ル当たり10ＣＦＵということでありました。この報告を受けまして、展望風呂浴槽の利用中止を継

続することとしております。16日、17日は今後の予定となりますが、16日にアルパス施設内の配管

の消毒を実施し、17日には浴室内の全面消毒を実施した後、検体採取を行うこととしております。 

最後になりますけれども、5の今後の対応ですが、6月下旬までに検査結果が報告され、問題がな

ければ利用を再開することとしております。 

報告は以上です。 

○黒澤委員長 所管事項の報告が終わりましたので、これより質疑を受けます。 

初めに、市民部の報告事項について質疑・ご意見等がございましたら発言願います。田村委員。 
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○田村委員 マイナンバーカードの交付枚数率がかなり上がってきてますけれども、現時点の職員

の取得率は何％くらいになっているの。 

○黒澤委員長 佐藤課長。 

○佐藤市民部次長 兼 市民課長 職員のマイナンバーカードの取得率ということで、総務課が実施

した5月末時点での調査結果によると取得済みが90.4％。申請中を含めると93％との状況です。 

○黒澤委員長 田村委員。 

○田村委員 市全体の取得率の中で、職員の取得率が結構悪かったなという記憶があったので確認

のため聞いてみました。 

○黒澤委員長 ほかにございませんか。中山委員。 

○中山委員 このマイナンバーカードの中で、29,169人が母体になるんだけれども、この中でどうし

ても受けれないとか必要ない人とか、そういう人っているものですか。例えば入院しているとか、

100歳以上になっているとか、そういうのを除けば率は上がってくるのかなっていうふうに思うん

ですけれども、その辺の考えはどうですか。 

○黒澤委員長 佐藤課長。 

○佐藤市民部次長 兼 市民課長 対象者は全市民ということですが、現実には施設入所者であった

り、高齢でどうしても写真が撮れない、市役所にも来れないという方が実際にいらっしゃいますが、

それを分母から抜くというということはできません。全ての方が対象ですので、今後の保険証利用

なども想定すると、取得しておいた方が便利だということになりますが、強制ということではあり

ません。保険証の利用ということであれば、医療保険者ごとに資格確認証を出すことになりますの

で、取得を強制するものではないと理解しています。 

○黒澤委員長 中山委員。 

○中山委員 そうすれば、今は73％。担当課として理想は何％までもっていきたいという考えとかっ

てあるんですか。そういうのもいるから概ね80％はいきたいなとかそういう目標とかそういうの

はないでしょうか。 

○黒澤委員長 佐藤課長。 

○佐藤市民部次長 兼 市民課長 先ほど話したような事情の方を考慮すると、90％はちょっと難し

いのかなというふうな気がしています。これに関して目標値というのはありませんが、85％くらい

は見込めるのかなと考えております。 

○黒澤委員長 中山委員。 

○中山委員 一応ある程度の目標を持って頑張ってください。以上です。 
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○黒澤委員長 ほかにございませんか。丸岡委員。 

○丸岡委員 マイナンバーカードなんですが、昨日も当市では問題が起きていないという回答をい

ただいて一安心なんですが、ちょっと分からないことがあって、例えばですね、当市で利用者が何

かしようとしたら、よその人の情報が見えてきたというのはないにしても、よその市で当市の市民

のデータが見られたっていうのは何かシステム上分かるようになっているのでしょうか。 

○黒澤委員長 佐藤課長。 

○佐藤市民部次長 兼 市民課長 市ではマイナンバーカードに別の人の情報が登録されているかど

うかの把握はできません。コンビニ交付でのトラブルに関しては発生していないと言えますが、そ

の他の保険証や公金受取口座などの登録誤りの案件については情報がありません。マイナポータ

ルを通じて誤った情報が登録されている連絡がされる予定ですので、それぞれの該当者が個別に

対応することになります。 

○黒澤委員長 小館班長。 

○小館市民課主幹 兼 戸籍年金班長 マイナポータルに関しては、自分の情報を誰が見たかという

ことを自分だけが分かるシステムになっておりまして、それを閲覧することができるというもの

になります。 

○黒澤委員長 丸岡委員。 

○丸岡委員 今のお話ですと、自分の端末からは誰が見たかまで分かるということでよろしいんで

すね。（「はい」の声あり）そうすると、そういうふうな苦情も市のほうには上がっていないという

理解でよろしいですね。（「はい」の声あり）はい。ありがとうございます。 

○黒澤委員長 ほかにございませんか。 

(「なし」と呼ぶ者あり) 

○黒澤委員長 ないようですので、次に健康福祉部の報告事項について、質疑・ご意見等がございま

したら発言願います。 

(「なし」と呼ぶ者あり) 

○黒澤委員長 ないようですので、次に教育委員会の報告事項について質疑・ご意見等がございまし

たら発言願います。丸岡委員。 

○丸岡委員 アルパスのお風呂の関係、レジオネラ菌なんですが、清掃して2回目の検査でもひっか

かっちゃったという説明なんですけれども、設備的には交換をしなければならないような経過年

数にはまだなっていないという理解でよろしいのでしょうか。 

○黒澤委員長 児玉課長。 
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○児玉スポーツ振興課長 浴槽を含め、施設については東京美装が指定管理者になる前と同じもの

を使用しております。20年以上経過しておりますので、即座に交換が必要かと言いますとその辺は

まだ確認しておりませんけれども、古いものであることは確かです。 

○黒澤委員長 田村委員。 

○田村委員 源泉からも検出されたの。 

○黒澤委員長 児玉課長。 

○児玉スポーツ振興課長 源泉については保健所が検査した結果、処理がきちっとされておりまし

たので、問題はないという判断をいただいております。菌は地中に存在するものですので、源泉に

はおそらく含まれていると思うのですが、しっかり処理をされております。 

○黒澤委員長 大里部長。 

○大里教育部長 今回出た数値について説明させていただきますが、100ミリリットルに対して10Ｃ

ＦＵという単位なのですが、仮に100ミリリットル中10個の菌がいたというふうにしますが、実際

は100ミリリットル中に含まれる菌が10個未満の場合は検出ができないため、9個の菌が存在した

としても、検査結果はゼロとなるため、基準値未満となります。今回は、値が検出できる下限の数

値となっており、よく報道等では温泉施設などで基準値の何倍という言われ方がされますけれど

も、そういう表現にすると1倍ということになります。 

  今児玉が申し上げましたとおり、やはり自然界には当然存在する菌ですので、その衛生管理につ

いては保健所からもしっかりと実施できていると確認をいただいておりますが、現在はその原因

を調査中であります。 

○黒澤委員長 田村委員。 

○田村委員 いずれ10かゼロかという世界なんでしょう、今の説明からすれば。検出できるかできな

いか、10未満はゼロっていう捉え方はいいけど、結局源泉にも自然のものだから当然あるんだけれ

ども、要は配管が古くなっているからその配管から出たっていう感じがするんだけれども、配管を

取り換えればオーケーだよなっていう感じがするんだけれども。 

○黒澤委員長 田原政策監。 

○田原スポーツ振興課政策監 1回目は保健所が検査をしておりますけれども、2回目につきまして

は、消毒業者が消毒をした後に検査業者が検体を採取しまして、秋田県では検査機関が一つしかあ

りませんので、そちらで2回目の検査をしております。 

  源泉と浴槽から検体を採取しておりますが、源泉については10未満ということで基準値以内と

なっております。浴槽から採取したものにつきましては、男湯から10という数値が出まして、女湯
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は10未満となっております。 

  ろ過装置は、男湯と女湯で同一のものを使用しておりますして、そういった関係から原因の特定

が難しい状況で、今週の土曜日に実施する消毒については、通常使用しているものよりも強い薬剤

を使用して配管とろ過装置の中に付着しているものを洗浄するような消毒を行う予定としており

ます。また、毎年実施している浴槽内の壁面など細かい部分も含めた消毒についても前倒しをして

実施することとしており、その後再度検査をすることとしております。 

○黒澤委員長 児玉委員。 

○児玉委員 5月25日以前、いわゆる通常はこの検査というのは定期的に行われているものなのかど

うかというのを確認したいのですが、今回掃除をして、薬剤を入れてその後、定期的に営業してい

る最中でも掃除をして、検査するということなのかなと思うのですが、いかがでしょうか。 

○黒澤委員長 田原政策監。 

○田原スポーツ振興課政策監 公衆浴場法では、週に1回浴槽からお湯を完全に抜いて清掃をするこ

とが規定されておりまして、アルパスでは毎週月曜日に実施しております。検査については年に2

回の実施が義務付けられておりまして、通常は6月と12月に実施しております。今回保健所では18

日に検体を採取しておりますけれども、これはあくまでも保健所の抜き打ちといいますか、各浴場

に事前連絡をせずに検体を採取する調査がありまして、そちらにおいて今回の検出が認められた

ということになります。 

○黒澤委員長 児玉委員。 

○児玉委員 定期的なお掃除を徹底していただきたいということと、配管の中が汚れていたという

ことだと思うんですけど、それも確定的ではないので、それを調べても分からない可能性もあると

思うので、塩素の調整とか徹底した衛生管理をしていただきたいなというお願いです。 

○黒澤委員長 大里部長。 

○大里教育部長 既に保健所からの指導も受けまして、指定管理者については原因の究明と改善の

措置を徹底するように指示をしておりますし、通常の衛生管理については、保健所からも諸帳簿の

調査などにより、しっかりと実施されていることを確認していただいております。 

○黒澤委員長 ほかにございませんか。 

(「なし」と呼ぶ者あり) 

○黒澤委員長 ほかにないようですので、所管事項の報告についてはこれで終わります。 

【案件】                                       

○黒澤委員長 次に案件に入り、(1)付託事件の審査を行います。 
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  初めに議案第 67 号令和 5 年度鹿角市一般会計補正予算(第 4 号)中、歳出 2 款総務費、3 款民生

費、4 款衛生費、7款商工費、10款教育費のうち、当常任委員会所管の項目についてを議題といた

します。 

  これより当局の説明を求めますが、説明は一括して受け、その後、順次質疑を受けてまいります

のでよろしくお願いいたします。 

  それでは説明をお願いいたします。井上課長。 

○井上福祉総務課長 それでは、補正予算書第 4号の 15 ページをお開きください。 

  2 款 1項 13 目諸費、コード 0110 返還金の住民税非課税世帯等臨時特別給付金事務費補助金返還

金 743 万 5,000 円の追加は、令和 3 年度及び令和 4 年度に、住民税均等割非課税世帯に対して１

世帯当たり 10万円を給付した事業の事務費に係る費用の精算に伴う返還金です。 

  その下、電力・ガス・食料品等物価高騰緊急支援給付金事務費補助金返還金 102 万 4,000 円の追

加は、令和 4 年度に住民税均等割非課税世帯に対して 1 世帯当たり 6 万 5,000 円を給付した事業

の事務費に係る費用の精算に伴う返還金です。 

13 目諸費は以上です。 

○黒澤委員長 奈良課長。 

○奈良生活環境課長 続いて、2 款 2項市民共動費でありますが、1目、共動推進費、説明欄のコー

ド 0005 人件費 623 万 9,000 円は、定期人事異動に伴う人件費の調整になります。 

以降コード 0005 人件費のほか、それぞれの事業についた給料や手当、保険料などの人件費に係

るものについては、同様の理由による調整となりますので、説明は割愛させていただきます。 

その下、コード 0101 自治会振興事業 960 万円は、一般財団法人自治総合センターが、宝くじの

社会貢献広報事業として、市を通じて実施するコミュニティ推進事業に、4自治会が事業採択され

たことから、活動に必要な費用を助成するコミュニティ推進事業費補助金を追加するものです 

なお、補助率は 10分の 10、補助上限額は 250 万円となっております。 

その下、コード 0110 男女共同参画推進事業７万 7,000 円は、男女共同参画やワーク・ライフ・

バランスなどの取り組みについて、市内事業所を対象として実施するアンケートに伴う通信運搬

費について追加するものです。 

次に、2 目、生活安全対策費のコード 0301 防犯活動推進事業 28 万 1,000 円は、防犯指導員の退

任に伴い、新たに防犯指導員 2名を委嘱したこと等に伴い、活動に必要な制服などの物品を購入す

るため、備品購入費を追加するものです。 

なお、購入した備品等については、鹿角市防犯指導員設置に関する規則第 8 条の規定により、防
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犯指導員の在任期間中の貸与となっております。 

次に 16 ページをお願いいたします。 

4 目、市民センター費のコード 0101 市民センター管理費 93 万 1,000 円は、八幡平市民センターの

エアコン室外機と、錦木地区市民センター和室のＦＦ式石油暖房機の故障に伴い、それぞれ修繕に

必要な修繕料を追加するものです。 

5 目、交流センター費のコード 0101 交流センター管理費 7,000 円は、交流センター防火管理者

の資格継続に必要な、危険物安全協会負担金を追加するものです。 

市民共動費は以上になります。 

○黒澤委員長 井上課長。 

○井上福祉総務課長 補正予算書の 19ページをお開きください。 

  3 款 1項 4目、老人福祉費コード 0305 湯瀬ふれあいセンター管理費の修繕料 40 万 3,000 円の増

額は、浴室に水道水を供給するための給水ポンプ 2 基のうち 1 基に不具合が生じ故障したこと、お

よび、真空式温水器のバーナーの老朽化により、それぞれ交換修繕が必要なことから、修繕費を増

額するものです。 

 20 ページをお開きください。 

3 款 2 項 2 目、児童措置費コード 0501 認可保育施設整備事業の修繕料 157 万 3,000 円について

は、花輪さくら保育園駐車場における冬場の消雪設備が、経年劣化により破損したため、降雪前に

復旧する必要があることから修繕料を増額するものです。 

その下の実施設計委託料 72 万 1,000 円については、花輪さくら保育園の既存の照明設備をＬＥ

Ｄ照明に更新するための設計委託料を追加するものです。 

次に、コード 0505 認定こども園施設整備事業の施設補修工事費 151 万 8,000 円は、あおぞらこ

ども園の園庭法面の一部が、昨年 8 月の大雨の際に一部崩落し、復旧工事を行っておりましたが、

雪解け後、再び崩落が確認されたことから補修工事費を追加するものです。 

  3 款 3項 1目、生活保護総務費ですが、次のページをお開きください。 

コード 0101 生活保護事務費のシステム改修委託料 250 万 6,000 円の追加は、令和 5 年 10 月か

らの生活保護費の基準改定及び国への報告時の調査項目追加に伴うシステム改修が必要となるた

め、システム改修を行うものです。 

3 款の説明は以上です。  

○黒澤委員長 工藤課長。 

○工藤すこやか子育て課長 続いて 4 款衛生費についてご説明いたします。 
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22 ページをお開き願います。 

4 款 1項保健衛生費、2目予防費のコード 0205 予防接種事業ですが、次のページの説明欄をご覧

ください。 

予防接種委託料 348 万 4,000 円については、満 1 歳からの未就学児童を対象としたおたふくか

ぜワクチンと、50 歳以上の方を対象とした帯状疱疹ワクチンの接種費用の負担を軽減するため、

鹿角市郡及び大館北秋田医師会との委託契約に必要な費用を増額するものです。 

これにより、ワクチン接種費用の半額程度が軽減されることとなり、それぞれ 1回当たりの助成

額については、おたふくかぜワクチンが 4,000 円、帯状疱疹ワクチンは、生ワクチンが 5,000 円、

不活化ワクチンが 10,000 円となります。接種された方は、医療機関において助成額を差し引いた

金額を支払うこととなります。 

また、その下の予防接種費用助成金 22 万 5,000 円につきましては、4 月から 6 月の間で、すで

に接種完了した方についても助成対象とするため、助成金を増額するものです。この場合は、領収

書などの確認書類を添えて申請いただいた後に、助成金を交付いたします。 

次に、4 款 2 項清掃費、1 目、清掃総務費のコード 0101 鹿角広域行政組合負担金（事業総務費）

2 万 3,000 円は、職員共済組合負担金の負担率変更に伴う人件費の調整によるものです。 

4 款の説明は以上になります。 

○黒澤委員長 渡部次長。 

○渡部教育次長 兼 総務学事課長 続きまして、教育委員会関係について説明いたします。 

32 ページをお願いします。 

10 款 1 項 3 目、教育助成費の 0260 芸術鑑賞教室開催事業 175 万円は、児童生徒が世界最高峰の

音楽家の演奏に触れる機会を通して豊かな感性を育むため、メランデ・ピアノ三重奏団による芸術

鑑賞教室に係る委託料等の経費を計上します。 

次に 34 ページをお願いします。 

上段にあります 2 項 1目、学校管理費の 0305 小学校施設管理費 1,137 万 2,000 円は、柴平小学

校につきまして、故障した放送室放送機器の取り替えに係る修繕料のほか、花輪小学校につきまし

て、特別支援学級 1 学級増に対応した教室の空調設備設置工事と、八幡平小学校につきまして、昨

冬の雪害により損傷した屋根の工事費等を追加するものであります。 

下段の 3 項 1 目、学校管理費の 0305 中学校施設管理費 94 万 1,000 円は、十和田中学校におき

まして、動作不良となっている機械室オイルポンプを交換するほか、校舎西側の進入路のアスファ

ルト舗装等に係る修繕料を追加するものであります。 
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次のページをお願いします。 

5 項 6 目、文化の杜交流館費の 0110 文化の杜交流館管理費 300 万円は、コモッセの地中熱ヒー

トポンプ設備の地中熱を取り込むフレキシブルチューブを交換等するほか、子ども未来センター

空調設備の熱交換に必要となる冷温水コイルを交換するため、修繕料を追加します。 

次のページをお願いします。 

6 項 3 目、体育施設費の 0315 体育施設管理費 946 万円は、水晶山スキー場第 1 ペアリフトの通

信ケーブルと一体型の支持ワイヤーが腐食しているため、断線しないように交換するほか、花輪ス

キー場アルパス、レストラン厨房の故障したゆで麺器を交換するため、修繕料を追加するものです。 

その下にあります、0505 体育施設整備事業 100 万円は、アメニティパークテニスコートにつき

まして、夜間照明の安定器が故障し、水銀灯 4灯が点灯しなくなったことから、安定器を撤去する

とともに照明器具を水銀灯からＬＥＤ照明に更新するため、改修工事費を追加するものでありま

す。 

以上で、6月補正予算案の説明を終わります。 

○黒澤委員長 説明が終わりましたので、これより質疑を受けます。 

  初めに、2 款 1 項 13 目、諸費について、質疑・ご意見等がございましたら発言願います。丸岡

委員。 

○丸岡委員 返還金ですけれども、何世帯の方が辞退をしたというか、申し出がなかったのでしょう

か。 

○黒澤委員長 藤原班長。 

○藤原福祉総務課副主幹 兼 地域福祉班長 返還金ですけれども、事務費に係る返還金になります

ので、給付に係る分の返還金ではありません。 

○黒澤委員長 丸岡委員。 

○丸岡委員 そうすれば、対象となる方全てが申し出られたと。事務費でこのように戻すっていう時

に、最初に事務費を算定するときの金額的には、毎回このようなものなのでしょうか。 

○黒澤委員長 藤原班長。 

○藤原福祉総務課副主幹 兼 地域福祉班長 国庫補助申請時に支出を見込んでいた事務費の中には、

人件費やシステム委託料等を含んでおりましたが、人件費につきましては、福祉保健センター内で

雇用されている他部署の会計年度職員に補助してもらうことが可能となったことに加え、システ

ム委託料についても、アクセスを活用して給付に対応したため、大きくその 2 つの事務に係る費用

が減少したことが要因となっております。 
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○黒澤委員長 ほかにございませんか。 

(「なし」と呼ぶ者あり) 

○黒澤委員長 ほかにないようですので、次に 2款 2 項市民共動費について、質疑・ご意見等がござ

いましたら発言願います。丸岡委員。 

○丸岡委員 交流センター管理費なんですが、ちょっと違うのかもしれないのですが、Ｗｉ－Ｆｉの

電波が非常に弱くてですね、体育館とかに行くと届かないという事象が見受けられたんですが、い

ろいろ聞きますと、避難場所に指定になっているとか、そういう場合についてはどこでも使えるよ

うな設備を設けているというお話なんですが、その辺何か公開するような情報とかあるのでしょ

うか。ちなみに、福祉保健センターは最近Ｗｉ－Ｆｉを強いものに替えたというような情報が入っ

ているんですけれども。 

○黒澤委員長 奈良課長。 

○奈良生活環境課長 交流センターのＷｉ－Ｆｉについては、比較的早い時期に設置したこともあ

りまして、古い機器をそのまま使用している事情があります。ちょうど事務室の裏側、階段の下に

設置している関係で電波の弱いところもあるかと思いますので、必要に応じて電算担当とも相談

しながら支障がある部分については改善したいと思っております。 

○黒澤委員長 丸岡委員。 

○丸岡委員 言い忘れましたが、休日行くとですね、事務の担当の方がＳＳＩＤもパスワードも分か

らないっていう対応をするんですよ。何か貼りだすとかですね、使えるような工夫をしていただけ

ればありがたいです。これは福祉保健センターも同じでした。 

○黒澤委員長 奈良課長。 

○奈良生活環境課長 交流センターのＷｉ－Ｆｉは端末から登録して使用するものと把握しており

ましたので、通常使用についてはそれで十分かと思います。コード等を公表しておりませんので、

休日に対応している、シルバー人材センターの方にお聞きしても分からなかったと推察されます。 

通常使用は登録により使用が可能ですので、その旨案内したいと思います。 

○黒澤委員長 ほかにございませんか。中山委員。 

○中山委員 自治会振興事業の宝くじの件ですけれども、4自治会という話でしたが、差し支えなか

ったら自治会名とどんなものを購入するのかを参考までに教えてもらえないですか。 

○黒澤委員長 阿部政策監。 

○阿部生活環境課政策監 兼 コミュニティ推進班長 4 自治会につきましては、新山自治会と尾去自

治会、熊沢自治会、白欠自治会となります。それぞれ自治会館に設置しますエアコンですとかテン
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ト、テーブル等の備品購入というものとなっております。 

○黒澤委員長 ほかにございませんか。 

(「なし」と呼ぶ者あり) 

○黒澤委員長 ほかにないようですので、次に 2款 3 項徴税費について、質疑・ご意見等がございま

したら発言願います。ございませんか。 

(「なし」と呼ぶ者あり) 

○黒澤委員長 ないようですので、次に 2款 4 項戸籍住民基本台帳費について、質疑・ご意見等がご

ざいましたら発言願います。児玉委員。 

○児玉委員 人件費のところで、1人分一般職手当を含めて 1人分がマイナスになっているんですけ

ど、0102 個人番号カード交付事務費の会計年度任用職員の給与で 200 万円計上されていて、これ

は先ほどの人件費とは関係ないのか。こっちを増やしてこっちを減らしてという、何て言うの、そ

ういう意図はないんですよね。 

○黒澤委員長 小館班長。 

○小館市民課主幹 兼 戸籍年金班長 4 月の定期人事異動で職員が 1 人減となったことによるもの

です。個人番号カード交付事務費に係る会計年度職員給与については、マイナポイントの付与が 2

月末までの申請分となっており、それに伴うマイナンバーカードの交付申請件数が予想以上に多

かったため、会計年度職員を増員して事務処理に対応するものです。 

○黒澤委員長 児玉委員。 

○児玉委員 この表の中だけを見れば、職員が 1 人減った分こういう業務があるからその分の会計

年度職員を 1 人プラスするというやり方というのは、人事そのものとしていかがなものかなとい

う思いがしたのでお聞きしました。皆さんは人事権がないので何とも言い難い部分があると思う

のですけど、やはり人が少ない分いろんな手を尽くしてやっているご苦労は見受けられるので、前

向きに取り組んでいただきたいなと思います。他の部署でも人は減っていくけれども業務は増え

ていくみたいな傾向も今の世の中にはあるので、それに負けないで頑張っていただきたいなとい

う応援の言葉です。 

○黒澤委員長 阿部部長。 

○阿部市民部長 今回の戸籍住民基本台帳費の人件費に関しては、小館が申し上げたとおり戸籍年

金班の職員の配置については庁内全体の中でこういう形になりましたが、マイナンバーカードの

窓口専門員を 1 人増やすための補正であります。我々は限られた中で使命を帯びて業務を遂行し

ておりますが、今のお言葉は大変ありがたく思っております。よろしくお願いします。 
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○黒澤委員長 ほかにございませんか。 

(「なし」と呼ぶ者あり) 

○黒澤委員長 ほかにないようですので、次に 3款民生費について、質疑・ご意見等がございました

ら発言願います。丸岡委員。 

○丸岡委員 20 ページの認定こども園施設整備事業、先ほど駐車場の融雪設備が破損したというお

話をされてたようなんですけれども、場所的には正面側ということでよろしいのでしょうか。 

○黒澤委員長 成田班長。 

○成田すこやか子育て課政策監 兼 こども家庭応援班長 花輪さくら保育園前の駐車場全体が融雪

施設となっておりますが、今回の修繕については玄関前の部分が融雪できなくなっておりますの

で、そちらを修繕するものです。 

○黒澤委員長 丸岡委員。 

○丸岡委員 そうすれば全体ではなく、一部入り口部分の修繕という理解でよろしいですか。 

○黒澤委員長 成田班長。 

○成田すこやか子育て課政策監 兼 こども家庭応援班長 はい。そのとおりです。（「ありがとうござ

います」の声あり） 

○黒澤委員長 ほかにございませんか。 

(「なし」と呼ぶ者あり) 

○黒澤委員長 ほかにないようですので、次に 4款 1項 1 目保健衛生総務費について、質疑・ご意見

等がございましたら発言願います。ございませんか。 

(「なし」と呼ぶ者あり) 

○黒澤委員長 ほかにないようですので、次に 4款 1項 2 目予防費について、質疑・ご意見等がござ

いましたら発言願います。児玉委員。 

○児玉委員 予防接種委託料で帯状疱疹ワクチンを受ける方の想定人数をお伺いいたします。 

○黒澤委員長 児玉政策監。 

○児玉すこやか子育て課政策監 兼 健康づくり班長 帯状疱疹ワクチンですけれども、生ワクチン

と不活化ワクチンの接種約 250 回分を想定しております。 

○黒澤委員長 児玉委員。 

○児玉委員 この半額助成の補助はもっと前にできなかったのかなと思っているのですが、今が補

助を出すタイミングだということなんでしょうか。 

○黒澤委員長 児玉政策監。 
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○児玉すこやか子育て課政策監 兼 健康づくり班長 こちらのおたふく風邪と帯状疱疹ワクチンで

すが、予防接種法に基づく定期接種の対象とするか、国において検討がされております。今回こち

らを補正対応させていただいた理由ですが、県内の近隣自治体で実施されていることやコロナ禍

において免疫低下やストレスなどで罹患される方が多くなっており、予防接種に対する助成など

の問い合わせなどが増えてきているためです。 

○黒澤委員長 児玉委員。 

○児玉委員 これに対する国の補助とかっていうのはあるのでしょうか。 

○黒澤委員長 児玉政策監。 

○児玉すこやか子育て課政策監 兼 健康づくり班長 国の補助については、定期接種であれば交付

税措置になりますが、任意接種ですのでございません。 

○黒澤委員長 工藤課長。 

○工藤すこやか子育て課長 少し捕捉しますけれども、今は任意接種ですけれども、おたふくも帯状

疱疹も国のほうで定期接種に向けた検討を長年されておりまして、副反応や必要性などについて

長年検討されております。児玉が申したとおり罹患者が増えてきているような状況ですので、先行

して助成を始めようというところであります。 

○黒澤委員長 児玉委員。 

○児玉委員 例えば私が帯状疱疹ワクチンを接種しようと思ったら、今打った方がいいですか。それ

とも国の補助金が出てから打った方がいいですか。 

○黒澤委員長 工藤課長。 

○工藤すこやか子育て課長 国の定期接種はいつから実施されるか分かりませんので、お早めに接

種いただきますようにご検討をお願いいたします。 

○黒澤委員長 児玉委員。 

○児玉委員 大変いいことだというふうに思いますので、ある意味踏み込んでいるなという感じは

します。ひとつ事故のないように粛々と一人でも多く接種できるように進めていただきたいなと

いうふうに思います。 

○黒澤委員長 田村委員。 

○田村委員 今の件でちょっと聞き取れなかった部分、生ワクチンと何ワクチンですか。 

○黒澤委員長 児玉政策監。 

○児玉すこやか子育て課政策監 兼 健康づくり班長 生ワクチンと不活化ワクチンの 2 種類になり

ます。 
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○黒澤委員長 田村委員。 

○田村委員 この生ワクチンと不活化ワクチンで補助内容が違っていましたよね。その区別をお願

いします。 

○黒澤委員長 児玉政策監。 

○児玉すこやか子育て課政策監 兼 健康づくり班長 生ワクチンにつきましては、接種費用がおお

よそ 1万円くらいと想定しておりまして、そのうち 5,000 円を助成するものになります。不活化ワ

クチンにつきおましては、1回の接種で 2万 4,000 円くらいかかりまして、そのうち 1万円を助成

するもので、不活化ワクチンは 2 回の接種が必要となります。 

○黒澤委員長 田村委員。 

○田村委員 どちらのほうが効果あるの。 

○黒澤委員長 児玉政策監。 

○児玉すこやか子育て課政策監 兼 健康づくり班長 予防効果につきましては、生ワクチンが 50～

60％程度、不活化ワクチンにつきましては 90％以上の予防の効果があると言われております。 

○黒澤委員長 ほかにございませんか。 

(「なし」と呼ぶ者あり) 

○黒澤委員長 ほかにないようですので、次に 4 款 1 項 5 目新型コロナウイルス感染症対策費につ

いて、質疑・ご意見等がございましたら発言願います。田村委員。 

○田村委員 コロナワクチンですが、私は新聞で死亡欄も見るんですよ。今までは 80～90 歳台が多

く、ところがここ最近は 60 歳台後半から 70 歳台前半の死亡者が全県的に増えてきているんです

よ。何気なく聞いたら、コロナワクチンの後遺症で亡くなっている人がいるというような話がちら

っと入ってきたんですよね。本当かどうかは別として。ただ、病院としてはワクチンの後遺症で亡

くなったということは絶対に言わないけれども、その影響で 60 歳台後半から 70 歳台前半が新聞

に載るようになったのはそれがあるのではないのかなという疑問がありまして、私も 70 歳を過ぎ

ましたので、これから 6回目も接種する予定なので、怖くなってきたのは事実ですけれども、その

辺は何か情報などはありますか。 

○黒澤委員長 村木専門官。 

○村木健康福祉部保健医療専門官 兼 新型コロナウイルス感染症対策室長 コロナワクチンの接種

と死亡の関係についてはこちらに情報はありません。救済制度がありますので、必要な方にはそう

いったご案内はできますし、相談をしていただければと思いますが、まずは、接種の担当医に十分

にご相談いただきながら進めていただければと思います。 
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○黒澤委員長 田村委員。 

○田村委員 先生になかなか言えないことなので。ついこの間も 70歳台前半の人が、1 週間か 10 日

前に 6 回目の接種をして何もなかったのが、いきなり亡くなったので自分自身も怖くなって聞い

てみたのですが、現実はワクチンの後遺症、5回目の接種から腕が痛くなって治ってないのだけれ

ども、そういう後遺症はあるなとは思っていたけれども、やっぱりそういうふうに命にまで関わる

後遺症があるのかなと思って、ちょっと確認のために聞いてみただけです。 

○黒澤委員長 ほかにございませんか。 

(「なし」と呼ぶ者あり) 

○黒澤委員長 ほかにないようですので、次に 4款 2 項清掃費について、質疑・ご意見等がございま

したら発言願います。 

(「なし」と呼ぶ者あり) 

○黒澤委員長 ないようですので、次に 7款 1項 3 目消費者行政推進費について、質疑・ご意見等が

ございましたら発言願います。 

(「なし」と呼ぶ者あり) 

○黒澤委員長 ないようですので、次に 10 款教育費について、質疑・ご意見等がございましたら発

言願います。 

○黒澤委員長 児玉委員。 

○児玉委員 教育助成費、車借上料 104 万円、これの内容は先ほど説明があったかと思うんですけど

も、もうちょっと詳しくお願いできますか。 

○黒澤委員長 田村班長。 

○田村総務学事課副主幹 兼 学事指導班長 こちらはコモッセで開催する芸術鑑賞教室を鑑賞する

児童生徒を送迎するためのバス借上料となっております。 

○黒澤委員長 児玉委員。 

○児玉委員 104 万円ということはかなりの台数になるんですね。 

○黒澤委員長 田村班長。 

○田村総務学事課副主幹 兼 学事指導班長 今のところ 3 つの中学校と 4 つの小学校が鑑賞する予

定となっており、各学校の児童生徒を送迎するために必要な配車を計画しておりまして、総額を

104 万円としております。 

○黒澤委員長 児玉委員。 

○児玉委員 104 万円という金額が目立ったので確認しました。納得しました。 
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○黒澤委員長 ほかにございませんか。丸岡委員。 

○丸岡委員 34 ページ、先ほど放送設備それから屋根の雪により壊れたものの補修というようなお

話があったんですが、1番大きいのはどちらの施設の修繕費になるのでしょうか。 

○黒澤委員長 大森班長。 

○大森総務学事課主幹 兼 総務班長 修繕については、柴平小学校 1 件分です。工事は 3 件ありま

して、1 番大きいものが八幡平小学校の給食搬入通路の屋根の工事に 770 万円を見込んでおりま

す。  

○黒澤委員長 丸岡委員。 

○丸岡委員 柴平小学校は放送設備を修繕すると説明を受けているのですが、経費的にはどれくら

いかかる予定ですか。 

○黒澤委員長 大森班長。 

○大森総務学事課主幹 兼 総務班長 柴平小学校の放送卓の修繕は 170 万円を見込んでおります。 

○黒澤委員長 丸岡委員。 

○丸岡委員 柴平小学校を改築した時点で、この設備については異常がなかったということでよろ

しですか。改築からまだ二、三年だと思うんですけれども。 

○黒澤委員長 大森班長。 

○大森総務学事課主幹 兼 総務班長 柴平小学校の大規模改修工事は令和 2 年度に実施しておりま

すが、その時点では放送設備は特に問題がありませんでしたので、中学校時代のものをそのまま使

用しておりました。 

○黒澤委員長 丸岡委員。 

○丸岡委員 機械ですから壊れるのは当たり前だと思うんですけれども、放送設備ですので、火事が

起きたとか校内に不審者が入ったとか、安全面で支障が起きているのでしょうか。それとも今はそ

ういうことはないということでしょうか。 

○黒澤委員長 大森班長。 

○大森総務学事課主幹 兼 総務班長 現在の放送卓は、音楽が流れないといった状況で、マイクを使

用した放送については現状できていますが、平成 18 年製と古いもので、今後マイクによる放送も

故障する可能性があります。緊急時などに備え、子供たちの安全性を考慮して更新するものです。 

○黒澤委員長 丸岡委員。 

○丸岡委員 私は詳しくは分からないですけど、多分アンプ部分、音楽を流すことができないので

170 万円かけて修理をするという理解でよろしいですね。 
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○黒澤委員長 大森班長。 

○大森総務学事課主幹 兼 総務班長 この放送卓については、先ほど言いましたように古いもので

すので、もう部品が作られておりません。一部だけ交換することができないため、放送卓一式を更

新しなければならないためこの金額になっています。 

○黒澤委員長 丸岡委員。 

○丸岡委員 集音する方は直しました。今度は各教室、廊下についているスピーカー、これも全部交

換の対象になっているっていうイメージでよろしいですか。 

○黒澤委員長 大森班長。 

○大森総務学事課主幹 兼 総務班長 今回は放送室の放送卓の更新に係る費用になります。 

○黒澤委員長 丸岡委員。 

○丸岡委員 説明を受けていると、そちらの方も喫緊に取り換えるような事態が発生しかねないな

という心配が起きましたのでお聞きしました。 

○黒澤委員長 渡部次長。 

○渡部教育次長 兼 総務学事課長 補足します。今年の 1 月に放送で音楽を流すことができなくな

っているということで、業者にも内容を確認したのですが、平成 18 年製ということで、部品交換

がきかないため、基盤の破損などにより故障箇所が増えていくと緊急放送にも影響が出てしまう

ので、放送卓の更新しかないだろうという判断にいたりました。経費的には高いのですが、今後の

緊急事態が発生した場合への対応を考慮して予め交換させていただきたいというものです。 

○黒澤委員長 ほかにございませんか。 

(「なし」と呼ぶ者あり) 

○黒澤委員長 ほかにないようですので、以上をもちまして本議案に対する質疑を終結いたします。 

 次に、本議案について討論ございませんか。 

（「なし」と呼ぶ者あり） 

○黒澤委員長 ないようですので、これより採決いたします。 

 議案第 67 号中、当常任委員会所管の予算について、原案のとおり可決すべきものと決するにご

異議ございませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○黒澤委員長 ご異議ないものと認め、議案第 67 号中、当常任委員会所管の補正予算は、原案のと

おり可決すべきものと決します。 

  次に、議案第 68 号令和 5 年度鹿角市一般会計補正予算(第 5号)中、歳出 3 款民生費についてを



 

- 23 - 

議題といたします。 

  当局の説明を求めます。井上課長。 

○井上福祉総務課長 補正予算書(第 5号)の 10 ページをお開きください。 

3 款 1項 2目、障害者福祉費、コード 0225 障害者支援施設等物価高騰対策支援事業 493 万 8,000

円の追加は、障害者支援施設等に対する物価高騰に伴う光熱費の支援で、入所施設は定員 1 人当た

り 1万 2,000 円、通所施設は 6,000 円を定員数に応じて助成するものです。なお、財源ですが、こ

のあと説明する介護保険施設、保育園も含めて、2 分の 1 が県補助となります。 

3 目の老人福祉費、コード 0330 介護保険施設等物価高騰対策事業費補助金 1,395 万円は、介護

保険施設に対する物価高騰に伴う光熱費の支援で、入所施設は定員 1人当たり 1万 2,000 円、通所

施設は 6,000 円を定員数に応じて助成するものです。 

3 款 2 項 1 目、児童福祉総務費のコード 0295 保育所等物価高騰対策事業 89 万 1,000 円の追加

は、私立保育園等に対する物価高騰に伴う光熱費の支援で、児童 1 人当たり 5,300 円を助成するも

のです。 

説明は、以上です。 

○黒澤委員長 説明が終わりましたので、これより質疑を受けます。 

 質疑・ご意見等がございましたら発言願います。 

(「なし」と呼ぶ者あり) 

○黒澤委員長 ないようですので、以上をもちまして本議案に対する質疑を終結いたします。 

 次に、本議案について討論ございませんか。 

(「なし」と呼ぶ者あり) 

○黒澤委員長 ないようですので、これより採決いたします。 

 議案第 68 号中、当常任委員会所管の予算について、原案のとおり可決すべきものと決するにご

異議ございませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○黒澤委員長 ご異議ないものと認め、議案第 68 号中、当常任委員会所管の補正予算は、原案のと

おり可決すべきものと決します。 

次に、5 陳情第 7 号ゆたかな学びの実現及び教職員定数改善並びに義務教育費国庫負担割合引き

上げを図るための、2024 年度政府予算に係る意見書採択の陳情について審査いたします。 

それでは委員の皆さんより、ご意見を述べていただきたいと思います。座っている順序にご意見

を伺いたいと思います。丸岡委員から。 



 

- 24 - 

○丸岡委員 私は採択でよろしいと思います。 

○黒澤委員長 中山委員。 

○中山委員 採択でいいです。 

○黒澤委員長 倉岡副委員長。 

○倉岡副委員長 採択の方向でお願いします。 

○黒澤委員長 田村委員。 

○田村委員 採択でいいと思います。 

○黒澤委員長 児玉委員。 

○児玉委員 採択でお願いします。 

○黒澤委員長 今各委員の考えを伺いました。これより採決いたします。みんな採択というご意見で

ございました。採択とすることにご異議ございませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○黒澤委員長 それでは採択すべきものと決定いたします。 

  次に、5 陳情第 9 号学校における教員不足と長時間過密労働解消のために、学級編制標準と基礎

定数改善による正規教員増を国に要請する陳情について審査いたします。 

それでは各委員のご意見をまた先ほどと同じように伺いたいと思います。丸岡委員のほうから

お願いします。 

○丸岡委員 これは全国的なお話だと思いますので、その前に当局のほうにお聞きしたいのですが、

市の教育現場はこの陳情に係るような事象が起きているのか起きていないのか、ちょっとその辺

が理解できないので、一言でも説明していただけるとありがたいのですが。 

（「休憩して」の声あり） 

○黒澤委員長 暫時休憩いたします。 

午前１１時３１分 休憩 

                       ○                      

午前１１時３４分 再開 

○黒澤委員長 それでは休憩を解除いたします。丸岡委員。 

○丸岡委員 私は採択でよろしいかと思います。 

○黒澤委員長 次に中山委員。 

○中山委員 陳情事項等を見ましても、採択でいいと思います。 

○黒澤委員長 倉岡副委員長。 
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○倉岡副委員長 採択の方向でお願いします。 

○黒澤委員長 田村委員。 

○田村委員 採択でいいと思います。 

○黒澤委員長 児玉委員。 

○児玉委員 採択でいいと思います。 

○黒澤委員長 全員採択ということであります。採択とすることにご異議ございませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○黒澤委員長 それでは 5 陳情第 9号は採択すべきものと決定いたします。 

以上で、当常任委員会に付託されました案件についての審査は、終了いたしました。 

次に、(2)その他に入ります。委員の皆さん及び当局から、何かございましたら発言願います。

児玉課長。 

○児玉スポーツ振興課長 スポーツ振興課からですが、議会最終日におきまして、今月 14 日に落札

が決定しております、総合運動公園総合競技場改修工事の契約締結についての追加提案を予定し

ておりますので、ご審議をよろしくお願いいたします。報告は以上です。 

○黒澤委員長 ほかにございませんか。丸岡委員。 

○丸岡委員 確認をしたいことがありますので、教えていただきたいのですが、保育園での紙おむつ

の持ち帰りについて、今鹿角市内の保育所では、私が知る限りでは持ち帰っていないようなイメー

ジがあるんですけれども、公立私立含めて紙おむつについてはどのように処理されておるのでし

ょうか。分かりましたら教えていただきたいのですが。 

○黒澤委員長 成田班長。 

○成田すこやか子育て課政策監 兼 こども家庭応援班長 おむつですが、公立であればおむつの持

ち帰りはしておらず、それぞれの施設で処理しているということは確認できていますが、私立に関

して持ち帰っているという情報はありませんが確認したいと思います。 

○黒澤委員長 丸岡委員。 

○丸岡委員 1 月 23 日に通達が出ているようなので、できればそれに準じて私立の保育園について

も、保護者のほうに使用済みのおむつを持ち帰らせないような方策をとっていただければと思い

ます。 

○黒澤委員長 成田班長。 

○成田すこやか子育て課政策監 兼 こども家庭応援班長 私立の施設も確認して対応したいと思い

ます。 
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○黒澤委員長 ほかにございませんか。 

(「なし」と呼ぶ者あり) 

○黒澤委員長 ほかにないようですので、(2)その他についてはこれで終わります。 

【委員会審査報告書の作成】                                  

○黒澤委員長 ここでお諮りいたします。 

本日審査いたしました案件についての委員長報告書の作成についてでありますが、私と副委員

長にご一任願いたいと思いますが、これにご異議ございませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○黒澤委員長 ご異議ないものと認め、そのようにさせていただきます。 

【閉会中の審査事件】                                    

○黒澤委員長 次に、当常任委員会の閉会中の審査事件につきましては、「所管施設の管理運営状況

並びに教育行政及び福祉施策の推進について」とすることにご異議ございませんか。 

（「異議なし」と呼ぶ者あり） 

○黒澤委員長 ご異議ないものと認め、そのように私から議長に申し出をいたしますのでご了承願

います。 

【閉 会】                                         

○黒澤委員長 以上をもちまして本日予定いたしました事項の協議は全て終了いたしました。 

当局におかれましては、ただいま出されました要望、意見等について十分検討され、それぞれ措

置願いたいと思います。 

それでは、ただいまの時刻をもって教育民生常任委員会を閉会いたします。大変お疲れさまでし

た。 

午前１１時４０分 閉会 

 


